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於疫情關係，今年的上海時裝周變成雲端時裝秀場。雲端秀場上，共有150餘個品牌集中發佈

超過1,000款新品，並實現了「邊看邊買」，讓消費者「宅在家中就可購得時尚最新款」。更

重要的是，這場在科技技術助力下的雲秀場，也使得原本可能因疫情陷入困境的時尚產業找到

了新的拓展渠道，亦開啟了未來線上時裝秀的可能。 ■香港文匯報記者 倪夢璟 上海報道

店舖2小時做100萬生意

「這次雲秀場我們直播間2個小時的成交額就達到
100萬元（人民幣，下同）以上，是我們平時

日銷量5倍左右，也是普通的直播無法達到，這對我們
來說是一種全新的嘗試。」日着創始人張祿建在接受記
者採訪時這樣說道。

最新潮的口罩走秀、富有中國典雅風情的漢服秀、新
銳的獨立設計師帶來特別秀……儘管時裝周首次搬到在
線上，但秀場內容並未「縮水」，多元的品牌包容度和
全新的創意層出不窮。耐穿符合日常卻又有自己的個
性，是張祿建在設計時的堅持，儘管沒有參與開幕大
秀，但這個在天貓上有着超80萬粉絲的「小店」卻在
雲秀場中收穫肯定：2小時的直播達
到100萬元的銷量。

直播立體走秀與客互動
通過網絡平台吸引大量粉絲的張祿

建，也已經有了開設實體店的計劃，
「通過這次雲秀場，可以讓不了解我
們品牌的人以一種更低的『門檻』了
解到我們。直播走秀的形式也可以更
立體的展示品牌，從而更好的和顧客
互動。」 張祿建說，品牌的首家實
體店已在裝修中，未來也會繼續保持
線上線下的模式，並探索合適的銷售
模式。

「作為消費者肯定覺得雲上時裝秀
的形式很新鮮，在直播間發發彈幕就
能和設計師互動的感覺好神奇。」消
費者肖小姐此次在觀看直播的同時，
購買心儀的服飾與掛飾。平日就很關
注各種時尚設計品牌的她，將時裝秀
喻為「精緻女孩們的衣櫥種草機」。

但疫情爆發後，「我已經好一段時間沒辦法出門買買買
了，所以當我看到有雲秀場還是蠻驚喜的，坐在家裡就
能看到各大設計品牌的新產品，還能看直播，聽設計師
講講設計故事，體驗確實蠻好的。」在多番比較下，肖
小姐下單好幾件「寶貝」，「畢竟平時的時裝周感覺距
離消費者很遠，但這次能夠躺在家裡就可實時看秀，所
以覺得很值得支持一下。」`

即時發放優惠吸引粉絲
而在時裝周期間，記者登陸淘寶相關主題頁，不僅可

以實時看到直播現場，而且一些熱門直播均可回放。記
者發現，不僅這種線上直播的形式可
以幫助消費者直觀了解品牌與實物，
直播間內的專屬優惠也是吸引粉絲的
一大法寶，比如「新品買一送一」，
「直播0元起購」等優惠，也成為一
波粉絲下單的最直接原因。

不過，記者也發現，在不少品牌收
穫滿滿的同時，亦有一些品牌並未獲
得太多的關注，一場直播或許僅有百
人觀看，銷量更不必說會有太多。對
此，天貓相關負責人表示，「李佳琦
不是一天煉成的，商家直播的能力不
可能只靠一場時裝秀就實現，更貴在
平時長期的積累。」據其介紹，目前
來看大部分走秀的商家表現都很好，
而且許多品牌獲得了營收和關注度的
雙增長，「但這部分商家往往也是有
着較為豐富的直播經驗，在此之前經
過多次演練。從長期看，直播只是手
段，商家的品牌建設和數字化能力要
更早地去做投入。」

NISISS怡夕品牌自創成立已有14年，
其實體店亦在上海新天地存在超過10
年，「但我們卻是首次參加上海時裝周
的，原因是我對『雲』模式尤其感興
趣。」 NISISS怡夕創始人Susan這樣說
道。起初有這個想法時，Susan直言並沒
有去考慮推廣和宣傳方面的力度是否奏
效，而是對這一模式背後的創新精神以及
帶來的可能性更感興趣，「我認為時裝周
的模式早已需要嘗試新可能了。」

欣賞「雲」模式綠色低碳
在接受記者採訪時，Susan的品牌並

沒有開啟直播，但她對於此次直播效果
非常樂觀。「就目前其它品牌的情況來
看，下單情況應都有見效，只是多和少
的問題。而在我看來，雲上時裝周值得

提倡，開創綠色低碳的產業發展，對習
慣線上線下購買的人群而言也是一次新
體驗。」

同時，她認為，品牌想要更好經營，
不可忽視每次創新帶來的可能和變革，
「線下和線上已經無法分割來看，流量
也不會只源於某。」因此在她看來，上海
時裝周有此創舉是具有歷史性和開創性
的，「這樣的精神也是設計師和經營者能
夠永續經營的基石。」

RE'VAN品牌負責人認為在嘗試不同
的展示和銷售途徑後，品牌在宣傳模式
上做了很大的突破，但本質上還是依託
線下門店的場景，「線上了解，線下體
驗，還是會帶動線下門店客流。目前直
播已經成為品牌所熱衷的營銷方式了，
我們未來會繼續保持直播模式。」

品牌創始人：
線上線下無法分割

■直播片段可以回看，方便買家了解
產品。

當所有設計細節都被傳到網絡，如何保
護原創？張祿建直言：「盜版可能不可避
免，但正是沒有辦法避免，我們也沒有過多
的去保護，更多的是一種開放的心態，保持
樂觀，努力做好創新。」

工藝及細節等難盜版
此次在新天地天貓店上線的品牌 「NI-

SISS怡夕」創始人Susan表示：「被盜版是
目前中國設計品牌很難避免的現實，但這一
問題應該難以完全杜絕，也不能因此限制了
品牌自身的發展和創新需求。」Susan認
為，好的作品不只是在於外形，還在於神和
韻，「也就是工藝面料以及版型細節等，這
些用心是造衣者的立身之本，有時候，我們

一件衣服的版型經過反覆推敲，甚至達到數
十次的修改才定型，這些細節的流露，消費
者才會感受到你的真誠，她們也會因此產生
深度信任的關係，這是普通的盜版很難做到
的。」

RE'VAN品牌負責人稱確實遇到過盜版問
題，「我們專門成立了一個打假小組、申請
了一些專利。希望全民能提高意識，只有這
樣，優秀的原創才能有更廣闊的發展空間，
整個行業又好又快發展，對於消費者來說，
最終也會是一件好事。」

阿里AI識別保護原創
記者從阿里了解到，為保護原創，阿里

巴巴推出原創保護平台，依託基於時間戳的
電子存證技術，以及基於深度學習的商品理
解和視覺檢索等原創AI識別技術，為原創
商家、設計師群體的創意設計、圖片、視頻
等數字資產進行全鏈路保護。參加此次天貓
「雲上」上海時裝周的品牌新品和設計師作
品，可第一時間將創意設計圖案上傳至原創
保護平台登記備案，平台將通過數字技術對
其進行確權。一旦出現侵權行為，品牌商家
和設計師可一鍵發起投訴。

開放亦是在保護原創
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■直播秀場採用多項科技元素，
包括AR及AI識別技術等。

■實時直播配合即時交流對話，
相比一般網上店舖更能直接幫助
消費者直觀了解品牌與實物。

■直播間內的店主會各自提供專屬
優惠，吸引粉絲。

A16 生活數
據
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我們於不同人生階段也會有不同
的計劃，例如創業、旅行、結婚、
置業、退休及財富傳承等，除靠個
人努力外，也需要財務上的配合方
能實踐。然而，要有效地累積財
富，單靠傳統儲蓄方法未必足夠，
因此，大家不妨考慮利用一些定期
派發保證現金的分紅壽險計劃，讓
資產穩健增值，達成各項理財目標
及人生計劃之餘，亦可獲得較全面
的保障。

保費繳付年期短至3年
分紅壽險主要是透過保單累積資

產，為長線儲蓄提供可觀的增值潛
力。新一代的計劃更會在指定期內發
放保證可支取現金，為客戶提供高流
動資金，於不同的人生階段實踐目
標。這些計劃的保費繳付年期亦十分
多元化，設有長、中、短年期以供選
擇，配合不同客戶的個人理財計劃及

財務需要，而且保費繳付期內保費一
般不變，令人更有預算。

以最短的3年保費繳付年期為例，
客戶最快可以由第3個保單年度完結
時起至最初被保人138歲，每年派發
周年可支取現金，金額為最新名義
金額之2%。另外由第3個保單年度
完結時起至第15個保單年度完結，
每年會派發相等於最新名義金額
6.5%的額外可支取現金，於首15個
保 單 年 度 合 共 派 發 名 義 金 額 之
110.5%。

另外，該分紅壽險的特色之一，
就是提供保證可支取現金支付年齡
及更換被保人選項的行使年齡可長
至最初被保人的138歲，一來是配合
港人平均壽命越來越長的趨勢，讓
客戶無懼長壽帶來的「坐食山崩」
風險，二是客戶可透過「更換被保
人選項」更換保單被保人，在保障
期內可無限次更換被保人，繼續滾

存財富，惠澤後代。
以新生或年幼孩童的父母為例，

投保這類分紅壽險計劃可獲取具競
爭力的總保證利益，讓他們能為子
女建立穩定的長期儲蓄計劃，成就
下一代不同的人生里程碑。至於預
備退休的人士亦可透過計劃建立一
個穩健的收入來源，確保日後能享
受豐盛的退休生活，即使是具有一
定經濟實力的中產人士，他們也能
透過分紅壽險累積財富，同時為自
己及家人提供保障。

現時的保險市場發展蓬勃，產品
百花齊放，客戶可以透過不同的保
險計劃獲得充裕的保障以及財富增
值的機會，更輕鬆地實踐人生不同
目標。
註：保險產品的賠償須受有關保

單的條款及不保事項限制。
■AXA安盛首席人壽保險業務

及市場拓展總監左偉豪

保險解碼七七七七七七七七
七七七七七七七七分紅壽險輕鬆累積財富

雲上展羽衣雲上展羽衣 疫市突圍疫市突圍

恒生銀行投資顧問服務主管 梁君馡

市況漸回穩吼澳元修復
受全球疫情蔓延影響，多個國

家封城封關，經濟活動大受打
擊。投資情緒低迷，導致資產價
格大幅波動。以過往較跟隨環球
經濟走勢而變化的澳元為例，匯

價由年初至今，已累計下跌超過15%，且甚至曾
低於2008年金融海嘯期間的約60美仙水平。而
與澳元相關的1個月期權隱含波動率更一度急升
逾5倍至約30%。這正好反映近期全球對現金(美
元)爭奪，所引發的非理性資產拋售潮已擴大至貨
幣市場之上。加上澳央行於3月19日的非正式會
議上，宣佈減息至歷史新低的0.25%及首次推出
127億澳元的量寬政策，可謂對澳元雪上加霜。

究竟現處於近17年低位的澳元仍吸引嗎 ? 我們
認為問題重點在於新型冠狀病毒疫情何時受控。一
旦疫情受控，以現時環球主要央行近乎零息的環
境，可望帶動經濟迅速改善。屆時，於商品需求上
升的情況下，料商品貨幣澳元有望率先受惠。

中國擴基建利澳洲出口
若以價值投資角度看，澳洲兩大主要出口鐵價

及煤價，目前仍分別處於約88美元及70美元水
平，兩者離2015年低位仍高出逾倍，但澳元匯
價卻遠低於2016年低位約68.60美仙，甚至一度
低於2008年金融海嘯時期的60美仙低位，這的
確有點不合理。筆者估計部分原因料或與中國內
地疫情逐步受控有關。湖北省政府宣佈，武漢市
將於下月8日起解除離開武漢的通道管控措施。
而隨着內地逐步復工及復產，疫情對各行各業所
壓抑的需求有望得以釋放。加上市場憧憬中央將
加大基礎建設項目以提振經濟等，使近期鐵價及
煤價企穩，暫未受市場非理性拋售所影響。正因
煤及鐵為澳洲主要出口，兩者價格穩定料有利澳
洲外貿表現及澳元中長期表現。

唯短期技術走勢來看，澳元不足兩周從靠近
55美仙低位極速反彈上61美仙，不排除澳元要
先作橫行鞏固。再者，歐美疫情尚未到高峰期
前，料亦缺乏理據在現階段大舉吸納澳元。料
澳元於63美仙或暫遇上龐大阻力，支持58美
仙。
（以上資料只供參考，並不構成任何投資建

議）
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